


Bonjour à tous, Primarettoises, Primarettois, Mesdames, Messieurs,

Au nom du CM, je suis ravi de vous voir aussi nombreux dans cette salle communale, notre salle Plissonnier.

Bienvenue aux élus et aux représentants des institutions ici présentes à commencer par notre député M Yannick 

Neuder, député de notre 7e circonscription de l’Isère, bienvenue Yannick,

Mme Sylvie Dezarnaud, conseillère régionale et Présidente de notre intercommunalité EBER, chère Sylvie, 

Mmes et Mrs les conseillers départementaux Christelle Grangeot, Isabelle Dugua et M Robert Duranton, bienvenue à 

vous Christelle, Isabelle et Robert.

M Christian Nucci, ancien ministre, ancien maire de BRP, et ancien président de notre ex-interco la CCTB.

Mesdames et Messieurs les maires, maires adjoints et élus de nos territoires voisins.

Mesdames et messieurs les représentants des forces de l’ordre, la Gendarmerie, les membres du SDIS local - antenne de 

Beaurepaire, les personnels de santé bien mis à contribution ces 3 dernières années,

Mesdames, Messieurs les représentants les associations intercommunales, citons ici le Don du sang, le Secours 

Populaire, l’ADMR du Dolon ainsi que de nos structures associatives communales, nos PME, nos entrepreneurs locaux, 

ainsi que nos agriculteurs qui entretiennent notre territoire.

Sont excusés M le S/Préfet Denis Mauvais, Mrs Michel Savin et Didier Rambaud, sénateurs ainsi que Jean Pierre Barbier, 

président du Dept. 



Après deux présentations de vœux des années 2021 et 2022 à la Commune réalisées en visio, nous voilà enfin rassemblés 

pour partager ensemble ce traditionnel moment républicain des vœux aux Primarettois. C’est un réel plaisir, vraiment, de 

pouvoir débuter cette année 2023 avec vous, parce nous vous savons, vous et moi, attachés à cette cérémonie. 

Je vais donc m’y atteler de mon mieux pour vous la présenter. 

Il y a 3 ans déjà, nous entrions dans une crise sanitaire sans précédent avec toutes les conséquences que nous avons en 

tête.

Il y a presque un an, la Russie envahissait l’Ukraine. Une guerre aux frontières de l’Europe avec ses tragédies humaines et 

ses conséquences économiques, avec une forte inflation sur les produits énergétiques et alimentaires qui affecte les 

ménages, les entreprises et nos collectivités.

Espérons et souhaitons une issue pacifique et rapide mais la fin de ce conflit ne semble pas pour demain.  

Venons-en malgré tout à nos préoccupations primarettoises, 

Vous avez donc ici devant vous l’équipe municipale qui m’accompagne depuis l’été 2020 avec son sens du collectif et de 

l’intérêt général, une équipe soudée et motivée que je remercie en votre nom pour son engagement et son dévouement 

pour notre commune. 

Venons-en à la présentation de notre équipe municipale : Patricia, Marcel, Jean Pierre, Sébastien, Florence, Jean Daniel, 

Elisabeth, Régis, Pierre, Dominique, Julien,

Alors pour faire le point à bientôt mi-mandat, après 2 ans et demi d’exercice, je vous propose de répertorier nos 

réalisations effectives, d’évoquer nos décisions et nos projets à venir

Pour cela je vous propose de reprendre par le détail les travaux réalisés ou en cours de finalisation :



L’école



L’école

L’école - sa rénovation énergétique et son restaurant scolaire. 

Une première phase livrée à la rentrée dernière concernait la réfection de l’école maternelle et la livraison d’un restaurant

scolaire. Actuellement la seconde phase est en cours avec la remise à neuf de l’étage de notre maternelle pour une ( BCD ) -

bibliothèque et centre de documentations – rénovés ainsi qu’une éventuelle 4e classe en réserve. 

Nous attaquerons à l’issue des vacances de février la suite c’est-à-dire la rénovation de nos classes élémentaires, nos classes 

« historiques » pour les (re) mettre à disposition de l’équipe enseignante à la prochaine rentrée ; équipe enseignante que je 

salue, Mme sa directrice Lucile Vendé pour les CE1-CE2, Mme Aurélie Chabanon pour les CM1 et 2, sans oublier M Philippe 

Mignot pour les 3 niveaux de maternelle + le CP.  

Pour ces travaux école, je tiens à remercier notre maitrise d’œuvre, notre architecte M Bruno Quemin ainsi que toutes les 

entreprises mandatées pour ce chantier Ecole phase 1 et 2. 



Le cimetière



Le cimetière

Sans transition, notre cimetière ! 

Notre cimetière a fait l’objet lui aussi d’un chantier de rénovation grâce au « Bonus Relance Région » pour deux sujets : la 

réfection de son mur d’enceinte et ses portails ainsi que l’installation d’un espace cinéraire avec un jardin du souvenir et un 

columbarium. 



Le PAV (point d’apport volontaire)



Le PAV (point d’apport volontaire)

Nous avons également déplacé l’un de nos 2 PAV car l’emplacement initial était jugé peu judicieux en entrée du village 
sous Tencate. Nous l’avons transféré sur le parking face au cimetière. L’aspect visuel de cet équipement est largement 
amélioré par une végétalisation de cet espace sur lequel nous ne constatons par ailleurs plus aucunes incivilités…. 



L’énergie



L’énergie

L’énergie, comme vous le savez, est au cœur de nos préoccupations. Suite à l’envolée du coût de l’électricité, nous avons 

mis en place et adopté une politique de sobriété pour nos bâtiments publics avec une réduction de la T°. 

A l’initiative du mandat précédent sous l’autorité de Mme Angeline Apprieu, notre ancienne maire, la transition 

énergétique était déjà bien engagée sur nos bâtiments publics tous maintenant mieux isolés et équipés de Pompes à 

Chaleur. Il en est de même de notre éclairage public converti aux LED sur la totalité de notre soixantaine de points 

lumineux. Nous avons pris la décision de réduire l’amplitude de cet éclairage public avec l’extinction totale de 23h à 6h00 

du matin. Décision collective de notre Conseil Municipal qui n’a souffert d’aucunes remarques de nos concitoyens excepté 

celles qui me sont revenues d’un meilleur sommeil sans les halos du passé !  



La voirie



La voirie

Concernant le sujet Voirie, sujet compliqué car vaste ; nous sommes la commune la plus spacieuse d’EBER avec ses 2176 

hectares, nous avons donc 94 km de voirie tout cumulés à entretenir et le budget des réfections envisagées est colossal. 

Pour mémoire, un km de voirie c’est à minima 100.000 € selon les techniques d’enrobés choisies. Ce dossier est mis en 

sommeil en attente de la prise de compétence Voirie par notre interco.   



L’environnement



L’environnement

Enfin l’environnement est aussi une préoccupation de notre territoire rural. Nous avons mis en place 2 matinées de 

nettoyage, l’une au printemps et l’autre à l’automne pour déblayer nos chemins ruraux passablement négligés au fil du 

temps et d’usages indélicats.

D’autres sujets restent sur la table notamment notre assainissement à parfaire en séparant les écoulements d’eaux 

usés des eaux pluviales ; ce qui est un point bloquant pour notre urbanisme sur lequel je reviendrai plus loin.



Désimperméabilisation



Désimperméabilisation
Pour cette 2e partie de mandat, nous nous attaquons à un projet de dé-imperméabilisation de notre cour d’école. Ça 
consiste à faire « sauter » les enrobés de bitume, source l’été d’ilots de chaleur insupportable mais aussi de ruissèlement 
abondant en cas de fortes précipitations. Nous allons donc convertir nos 2 cours d’école en une seule et unique cour de 
récréation qui sera d’une part agrandie et d’autre part divisée sans clôture en différents espaces : le secteur calme et 
apaisé, le secteur expérimental, le secteur énergique avec également la réalisation d’un espace multisports, espace 
accessible depuis l’extérieur, ceci afin d’améliorer le cadre de vie et le bien-être de nos enfants, favoriser le cycle de l’eau, 
apprécier la biodiversité et réduire la chaleur. Ces travaux sont prévus cet été en juillet août et la mise à disposition de 
cette réalisation sera effective à la rentrée scolaire 2023.  



La salle Plissonnier



La salle Plissonnier

Venons-en au volet associatif et au cadre de vie de notre commune. En début de mandat, nous avons rendu la salle 
Plissonnier à sa population, non pas que cette dernière n’en profitait pas mais assurément pas autant que possible. Nous 
avons proposé la gratuité à toutes les structures d’animations communales et aussi faciliter l’accès et l’usage de notre 
population par la mise en place d’un tarif acceptable pour les évènements privés. Et ça a plutôt bien marché sur 2022 ; 
ceux sont plus de 22 évènements associatifs et 14 réunions privées qui se sont déroulées dans cette salle. En tenant 
compte des protocoles sanitaires qui frappaient encore les rassemblements publics sur les premiers mois de 2022, ces 36 
évènements attestent du bienfondé de cette décision. 



Le forum



Le forum
Autres démarches innovantes et qui a eu son succès : le forum des artisans, producteurs et associations ainsi que la 
journée des habitants le 1er week-end de septembre : la aussi ces deux rassemblements ont trouvé leur public… 



Les associations
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Les associations
Notre commune possède 12 associations déclarées, nous remercions les présidentes, les présidents et leurs bureaux 
ainsi que tous les membres pour l’énergie qu’ils déploient à la promotion de leurs évènements. Un grand MERCI à vous 
tous !



Nouveaux à Primarette

Bienvenue à

Primarette



Nouveaux à Primarette
Animer et se divertir c’est bien mais renforcer les liens et la cohésion de notre population c’est pas mal non plus !

Nous avons enregistré l’arrivée de 31 nouvelles familles sur notre commune sur ces 3 dernières années, de quoi 

légitimer grâce aux jeunes arrivants la réfection de nos bâtiments scolaires.  



Recensement



Recensement
Nous allons être recensés ; notre dernier comptage remontait à 2017 et l’INSEE a besoin régulièrement d’actualiser les 

données statistiques de notre commune pour le compte de l’Etat. Ce recensement, qui est obligatoire a toute son 

importance, il va permettre d’évaluer les besoins de notre commune et surtout de déterminer les dotations de l’Etat. 

Cette enquête se déroulera entre le 19 janvier et le 18 février prochains. Deux agents recenseurs iront à votre 

rencontre avec les formulaires à remplir, il s’agit de Mesdames Noëlle Muglia et Murielle Perez. Je les invite à me 

rejoindre.

Noëlle et Murielle vont se répartir les quelques 342 adresses de notre commune en vous remettant un formulaire 

INSEE ; sachez que les réponses à fournir sont obligatoires, confidentielles et déclaratives ; les réponses peuvent se 

faire par deux canaux : par internet et pour celles et ceux qui n’ont pas la possibilité d’accéder au web, la réponse sur le 

formulaire sera toujours possible. Merci par avance du bon accueil que vous réserverez à ces dames. Je leur remets 

devant vous leur carte d’accréditation d’agents recenseurs. 



Le Conseil Municipal des Jeunes



Le Conseil Municipal des Jeunes
Un Conseil Municipal des Jeunes a été mis en place en Mars 22 ; il est composé de jeunes scolaires des niveaux CM à 4e , 

élus pour un mandat de 2 ans. Outre leurs participations aux cérémonies commémoratives du 8 mai et 11 novembre, 

leur première réalisation a été de construire un lieu qui leur appartient : ils sont en train de se fabriquer une cabane avec 

des bois de récupération sur les conseil d’un animateur du CIB – Ile du Battoir Kevin que nous remercions.  

Je les invite à nous rejoindre : ils ont 6 : Aude Fanjat, Aubin Eynard, Lenny Cucca, Alexandre Joubert, Maya Monin et 

Nathanael Ribero. Merci à vous jeunes gens pour votre engagement citoyen. 



Le Plan Communal de Sauvegarde



Le Plan Communal de Sauvegarde

Au cours de cette année, nous finaliserons notre Plan Communal de Sauvegarde, il s’agit d’un protocole de planification 
et de mise en sécurité de notre population pour d’éventuelles situations dangereuses ou de péril (les intempéries, 
tempêtes, glissements de terrain, inondations, etc).



Démarche administrative



Démarche administrative

Chaque mardi matin, une permanence administrative est tenue en mairie pour accompagner nos concitoyens sur leurs 
démarches administratives. Cela concerne prioritairement nos résidents qui ont des difficultés de mobilité ou bien qui 
sont éloignés des moyens modernes de communication, l’internet, l’ordinateur. Ce dispositif est précurseur du futur 
« Bus France Services » prochainement en place sur notre intercommunalité.



Le CCAS



Le CCAS

En matière d’actions sociales, notre CCAS a mené au cours de l’année passée plusieurs actions de soutien à nos 
personnes âgées isolées ou des familles aux revenus modestes ainsi que des actions auprès de notre jeunesse : citons le 
traditionnel repas du CCAS, la distribution des colis de Noël très appréciée de nos ainés, la soirée Halloween des enfants, 
la randonnée au profit de l’Ukraine, le chant choral Chanteval dans notre église. Un Club Lecture a également vu le jour 
pour des RDV mensuels et des échanges autour de la littérature contemporaine.



Le PLU



Le PLU
Concernant l’urbanisme, notre actuel PLU datant de 2008 est toujours valable et opposable. Il va évoluer à la faveur 

d’un PLUi – intercommunal, évolution incontournable à la demande de l’Etat et des dernières dispositions législatives, 

la loi Notre, les préconisations du SCOT Rives du Rhône en y intégrant la nécessaire transition écologique.

Ces différentes dispositions tendent à réduire sensiblement nos surfaces constructibles pour préserver terres agricoles 

et espaces naturels. Il semble prudent pour les propriétaires fonciers de concrétiser leurs intentions de constructions.

Dans ce contexte, et conformément à notre projet de mandat, la commune, propriétaire d’un terrain de 5500 m² face 

au restaurant scolaire engage une opération immobilière afin d’attirer des jeunes ménages avec enfants ainsi que des 

personnes âgées à la recherche d’un logement mieux adapté tout en restant sur notre commune.

Sur le plan financier, ce projet sera pris en charge par l’aménageur sans qu’il en coute 1 € à notre collectivité.



Le budget



Le budget

La gestion de nos finances communales fait l’objet d’une attention scrupuleuse. Comme nous nous interdisons 

toujours la hausse de nos taux d’impôts locaux, nous sommes amenés à jongler très régulièrement entre la baisse 

des dotations de l’Etat – en baisse de 25 % depuis 5 ans, et la recherche de subventions devenue une démarche, un 

sport, incontournable pour envisager tout investissement conséquent. Pour exemple, notre projet Ecole a couté 

1.345.000 € financés à hauteur de 53 % par le Dept dans la cadre de son plan Ecole, complété de 23 % par une 

participation de l’Etat avec la D-SIL – la dotation de soutien à investissement local.

Nécessité nous est donc faite de contribuer à hauteur de 20 % minimum, ce qui nous oblige à dégager chaque année 

une capacité d’autofinancement suffisante pour nos opérations futures. 

Le projet de territoire de notre intercommunalité EBER est en cours d’élaboration. Il s’agit d’une feuille de route 

établie à l’horizon d’une décennie pour formaliser les attentes et les besoins en équipements de notre 

intercommunalité accompagnée d’un pacte financier permettant une meilleure répartition des compétences et des 

dotations communautaires, sujets sur lesquels nous fondons, chère Sylvie, beaucoup d’attente et d’espoir pour notre 

commune.



Le transport



Le transport

Une ligne de bus à cadence horaire régulière sera mise en place entre BRP et Péage de Roussillon à l’automne prochain. 
En même temps, une offre de transport complémentaire sera également mise en place avec un service TAD – transport 
à la demande - pour relier nos communes isolées vers la centralité Beaurepairoise. 



La communication



La communication

Il n’est de relation entre nous tous sans une bonne communication. Je souhaite remercier ici la commission 
Communication pour le travail accompli depuis ce début de mandat. Nous avons effectué la refonte de notre site 
internet Primarette.fr. Vous êtes friands de votre bulletin municipal annuel ; tous les trimestres, vous recevez à votre 
domicile votre Prim’Info et depuis peu, une newsletter mensuelle, présente sur notre site Primarette.fr, vous rappelle 
les évènements du mois à venir. Nous avons reformaté et distribué à chacun d’entre vous notre nouveau plan de la 
commune. 3 panneaux d’informations complèteront cette démarche, merci aux annonceurs pour le coup de pouce 
qu’ils nous ont apporté. Enfin est-il encore nécessaire de vous rappeler de télécharger l’application PP, application qui 
vous renseigne et vous rappelle en temps réel les futurs rdv et évènements de notre commune. 



Le don du sang



Le don du sang

Avant de conclure, il me reste à honorer nos donneurs de sang Promotion 2021 : nous avons quelques diplômes à 
remettre,



Remerciements

Il me reste à remercier nos personnels communaux pour leur dévouement au service de notre commune, plus 

largement j’y associerai les intervenants du syndicat de voirie et les personnels d’Eber. 

Je renouvelle également mes remerciements à l’ensemble de nos élus pour leur dévouement. 

Merci d’être venu aussi nombreux, je vous souhaite à tous une excellente année 2023.
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